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Торжественное откры-
тие большого этно-
культурного фестива-

ля «Возрождение: Эпос в со- 
временном прочтении» со-
стоится завтра на террито-
рии Болгарского музея-за-
поведника. Планируется, что 
он соберет более 50 тысяч 
участников и гостей, в том 
числе из ближнего и дальне-
го зарубежья.

В течение недели в Бол-
гаре ежедневно будут про-
ходить ярмарка народных 
промыслов, показы этноди-
зайнеров, эпические поста-
новки, творческие лабора-
тории, концерты, мастер-
классы и многое другое. По 
словам министра культуры 
республики Ирады Аюповой, 
на сегодняшний день «Эпос 
в современном прочтении» 
– самый крупный татарстан-
ский проект, получивший 
поддержку Президентского 

фонда культурных инициа-
тив. Сама же идея фестиваля 
зародилась год назад здесь 
же, в Болгаре, после успеш-
ного показа оперы «Кара пу-
лат» на фоне Черной палаты 
– объекта культурного на-
следия XIV века, с которым 
напрямую связано действие 
оперы Эльмира Низамова. 
В ближайшие дни в Болга-
ре можно будет увидеть це-
лых пять спектаклей (вклю-
чая «Кара пулат»), в основе 
которых эпосы разных на-
родов мира. Ирада Аюпова 
сравнила предстоящие пока-
зы с Авиньонским театраль-
ным фестивалем. «Там тоже 
все начиналось скромно, но 
сегодня фестиваль в Авиньо-
не формирует театральную 
моду во всем мире», – отме-
тила она.

Ожидается, что в церемо-
нии открытия фестиваля при-
мет участие Государственный 

Советник Татарстана Минти-
мер Шаймиев. Кроме этого, в 
первый день состоятся кон-
церт мастеров искусств РТ и 
спектакль под открытым не-
бом по мотивам карельско-
го эпоса «Калевала». Затем за-
работают и другие фести-
вальные площадки. Вход на 

все мероприятия свободный. 
Для желающих будет органи-
зован трансфер из Казани по 
предварительной регистра-
ции (https://forms.yandex.ru/u/ 
64acfa5990fa7bb8a471879b/). 
Автобусы в Болгар будут уез-
жать ежедневно в 13.00 с пло-
щади Тысячелетия. 

Более 50 законов и 200 
постановлений рассмот- 
рел Госсовет Татарстана 
в первом полугодии 
2023 года. На послед-
нем заседании весен-
ней сессии депутаты 
приняли долгождан-
ный закон о такси. Он 
позволит упорядочить 
работу перевозчиков и 
повысить безопасность 
пассажиров.

ПРИЧИН  
ДЛЯ РОСТА ЦЕН НЕТ

Заседание парламента  
традиционно оказалось на-
сыщенным – в повестке зна-
чилось более 20 вопросов. 
Вместе с Председателем Гос-
совета РТ Фаридом Мухамет- 
шиным в Президиуме при-
сутствовал Раис Татарстана 
Рустам Минниханов. В зале 
за ходом заседания следи-
ли представители республи-
канских министерств и ве-
домств, депутаты Госдумы и 
сенатор от республики.

С докладом по законо-
проекту о такси выступил 
глава Миндортранса Татар-
стана Фарит Ханифов. Он 
пояснил, что проект закона 

позволит привести к одно-
му знаменателю региональ-
ное и федеральное законо-
дательство в этой сфере.

«Федеральным законом 
расширяется круг лиц, кото-
рые могут перевозить пасса-
жиров. Такие услуги смогут 
оказывать не только юри-
дические лица и индивиду-
альные предприниматели, 
но и физические лица – са-
мозанятые. Но при условии 
заключения договора с аг-
регаторами легкового так-
си. Также предусматривает-
ся создание трех региональ-
ных реестров: служб заказа 
такси, перевозчиков и самих 
автомобилей такси», – ска-
зал Фарит Ханифов.

Другим нововведением 
законопроекта стали требо-
вания к внешнему виду так-
си – такие машины теперь 
будут только желтого или 
белого цвета. Инициати-
ва вызвала бурную дискус-
сию среди депутатов. Глав-
ный вопрос парламентари-
ев, который они адресова-
ли министру: не повлекут ли 
нововведения рост цен для 
пассажиров?

«Мы проанализировали 
цены за одну поездку с 2017 
года. Всегда есть сезонные 
периоды роста и снижения. 
Например, в дни туристиче-

ского бума в Казани или зи-
мой в сильные морозы це-
ны вырастают. Раньше у нас 
было зарегистрировано во-
семь тысяч такси, сегодня 
их осталось три с полови-
ной тысячи. Думаю, что этот 
серый рынок вольется в на-
ши ряды в качестве самоза-
нятых. Как отреагируют та-

рифы? Как и всегда – снача-
ла вырастут, затем придут в 
норму», – ответил министр.

Неоспоримым плюсом 
нового закона является и 
повышение комфорта пас-
сажиров такси. «Раньше не 
было четко прописано, ку-
да пассажиру обращаться, 
если с ним что-то случилось 
во время поездки. Не дай 
бог, авария. Сегодня он зна-
ет, куда обращаться. Имен-
но служба заказа такси несет 
полную ответственность, все 
отрегулировано», – подчерк-
нул Фарит Ханифов.

Свое мнение о законопро-

екте высказал и Фарид Муха-
метшин. По его словам, но-
вовведения не повлекут рас-
ходов, которые могли бы за-
метно сказаться на ценах 
перевозок. «Все направле-
но на безопасность пассажи-
ров, в том числе цвет машин. 
Это нужно, чтобы знать, что 
желтый автомобиль, который 

едет рядом с тобой, – это так-
си с пассажирами. И особых 
удорожаний, из-за которых 
стоит отказываться от без-
опасности, я не вижу», – обра-
тился к депутатам Председа-
тель Госсовета РТ. Парламен-
тарии согласились с довода-
ми и приняли законопроект в 
первом чтении и в целом.

ЗАЩИТА ДЕТЕЙ, 
ПРОДЛЕНИЕ ЛЬГОТ

В повестке заседания были 
и другие важные вопросы. Де-
путаты урегулировали грани-
цы республики с Кировской 
областью, утвердили членов 

Конституционного совета 
РТ, перевели на постоянную 
основу работу депутата Мяк-
зюма Салахова, одобрили до-
полнительные меры поддер-
жки инвесторов и внесли из-
менения в бюджет на плано-
вый период 2024–2025 годов. 
Также парламент утвердил 
кандидатуру главы Ассоциа-
ции содействия цифровому 
развитию Татарстана Рифката 
Минниханова на пост прези-
дента Академии наук РТ.

В конце заседания Фа-
рид Мухаметшин подвел ито-
ги весенней сессии Госсове-
та Татарстана. С начала 2023 
года парламентарии прове-
ли большую законодатель-
ную работу с главной целью 
– обеспечить всестороннее 
развитие республики, ее эко-
номики и повышение благо-
состояния жителей в усло-
виях внешнего давления на 
страну. В первом полугодии 
2023 года парламентарии 
провели 6 заседаний Госсо-
вета, рассмотрели более 140 
вопросов. По итогам заседа-
ний было принято 56 рес- 
публиканских законов, из 
них 8 – базовые. Также пар-
ламент принял свыше 200  
постановлений.

картина дняв  парламенте

Желтым и белым – зеленый
В Татарстане принят закон, который позволит защитить интересы  
как водителей, так и пассажиров такси
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Владимир ИВАНОВ

За пренебрежение 
к государственным 
символам регионов 
России нужно вводить 
административную 
ответственность. 
Соответствующий 
законопроект, иници-
ированный в Татарста-
не, сейчас находится 
в Госдуме. Об этом на 
пресс-конференции 
рассказал Председа-
тель Госсовета Татар- 
стана Фарид Мухамет-
шин.

Он напомнил, что с 
инициативой защи-
тить флаг, герб и гимн 

республики некоторое время 
назад выступили депутаты 
Госсовета РТ, их идею под-
держали коллеги из законо-
дательных собраний других 
регионов. Однако новостей 
о продвижении законопро-
екта в федеральном парла-
менте пока не поступало. Не- 
смотря на информационную 
тишину, по словам Фарида 
Мухаметшина, инициатива 
уже получила положитель-
ное заключение.

«Федеральный законо-
датель ранее принял поста-
новление об уважительном 
отношении к госсимволам 
страны, но почему-то не на-
писал, что это также важно 
и для субъектов Российской 
Федерации. Мы вышли с за-
конодательной инициати-
вой и направили предложе-
ние, чтобы появился закон 
об уважительном отноше-
нии к государственным сим-
волам регионов России», – 
отметил глава республикан-
ского парламента.

Он пояснил, что процесс 
с рассмотрением инициа-
тивы пока затягивается, по-
скольку она находится среди 
ряда других предложений, 
направленных из республи-
канского парламента депута-
там Госдумы.

«Я встречался с Председа-
телем Государственной Ду-
мы Вячеславом Володиным, 
специально обсуждал эту те-
му. Собрали руководителей 

инициатива
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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

После ранения житель 
Высокогорского райо-
на намерен отправиться 

обратно в зону спецоперации. 
Жительница Мамадыша шьет 
для военнослужащих балакла-
вы и шапки. А боец из Бугуль-
мы, будучи на передовой, уви-
дел новорожденную дочь по 
видеосвязи со своей семьей. 
Эти и другие новости вокруг 
спецоперации от наших зем-
ляков – в очередной подборке.

СДЕЛАЛ СВОЙ ВЫБОР
Боец из Высокогорско-

го района после осколочного 
ранения решил вернуться на 
фронт. В зону СВО он отпра-
вился прошлой осенью. Воен-
нослужащий решил, что как 
только поправится, снова по-
едет на передовую, сообщает 
канал «Биектау-ТВ».

Ленару 44 года. До службы 

в зоне спецоперации работал 
слесарем в казанском «Водо-
канале». Повестка о мобили-
зации пришла на работу. «Дед 
воевал, и я пойду», – так, по его 
собственным словам, он ре-
шил для себя, получив повест-
ку.

«Жена была на работе, я ей 
позвонил, предупредил. Никто 
из членов моей семьи меня не 
стал отговаривать. Все знали, 
что своего решения я не изме-
ню», – рассказал житель Высо-
когорского района.

Что такое автомат и как 
с ним обращаться, он зна-
ет. Проходил срочную служ-
бу в 1997–1999 годах в дис- 
лоцированной в Москов-
ской области дивизии име-
ни Ф.Э.Дзержинского, на тот  
момент относившейся к внут- 
ренним войскам.

в несколько строк
	СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ подписали Отделение 
Социального фонда России по Татарстану и филиал госфонда 
«Защитники Отечества». В соответствии с документом они будут 
обмениваться информацией и предложениями по совершенст-
вованию законодательства о поддержке ветеранов СВО, а так-
же вести разъяснительную работу о предоставляемых государ-
ственных выплатах и льготах.
	ОКОЛО МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ дополнительно выделят 
на строительство первого участка второй линии Казанского  
метрополитена. Информация об этом появилась на портале гос-
закупок. Длина этого участка составит 5,75 километра. Он бу-
дет включать станции «Ул. Юлиуса Фучика», «10-й микрорайон», 
«100-летие ТАССР» и «Ул. Академика Сахарова».
	ИЗЪЯЛИ АВТОМОБИЛЬ NISSAN QASHQAI за долги по опла-
те ЖКУ у жителя Казани судебные приставы, сообщили в пресс-
службе ведомства. Сумма задолженности составила почти 200 
тысяч рублей. Машина будет возвращена, как только ее владе-
лец погасит долг.
	ТЕЛО 75-ЛЕТНЕГО МУЖЧИНЫ обнаружили в Волге спа- 
сатели после нескольких дней поисков, проинформировали в 
пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. Он утонул в Верхнеуслонском 
районе недалеко от деревни Захваткино, упав в воду при столк-
новении его весельной резиновой лодки с моторным катером.

событиевсе  для  победы Болгар на неделю станет  
нашим Авиньоном

Далее – на стр. 3

Дед воевал, и я пойду Светлана ОЛИНА

Для крупнейшего хаба  
оптимальное место 
К СТРОИТЕЛЬСТВУ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПУТЕЙ К БУДУЩЕ-
МУ ЛОГИСТИЧЕСКОМУ КОМПЛЕКСУ ИМЕНИ ДЭН СЯОПИНА 
ПРИСТУПИЛИ В ОЭЗ «АЛАБУГА».
Как сообщает в своем телеграм-канале индустриальный парк 
«Этилен 600», терминал станет крупнейшим в России и будет ока-
зывать услуги по хранению грузов, погрузочно-разгрузочным 
работам, управлению заказами, взвешиванию и маркировке 
товаров, формированию партий грузов. В настоящее время ве-
дутся разработка грунта и устройство насыпи. Планируется, что 
работы в рамках первого этапа будут завершены до конца теку-
щего года. Логистический комплекс расположится на террито-
рии Тукаевского района – в семи километрах от Нижнекамска и 
в пятнадцати от Набережных Челнов, а также в непосредствен-
ной близости от федеральной трассы М-7 «Волга» и Международ-
ного аэропорта «Бегишево». На первом этапе терминал займет 
площадь 65 гектаров, а затем будет расширяться.

Второй хоспис заработает досрочно

БЛАГОДАРЯ ПОДДЕРЖКЕ ГОСУДАРСТВА И БЛАГОТВО-
РИТЕЛЕЙ ВТОРОЙ КАЗАНСКИЙ ХОСПИС ФОНДА ИМЕНИ  
АНЖЕЛЫ ВАВИЛОВОЙ ОТКРОЮТ РАНЬШЕ СРОКА.
Первых пациентов здание должно принять в начале следую-
щего года, сообщает пресс-служба мэрии столицы Татарстана. 
На прошлой неделе на строительство благотворительного уч- 
реждения был передан сертификат на сумму 1 млн 626 тысяч  
рублей. Собрать средства удалось во время второго междуна-
родного благотворительного турнира по гольфу «Ак чэчэклэр». 
Пока строители благоустраивают помещения зимнего сада, где 
будут отдыхать пациенты хосписа. После завершения строитель-
ства во втором стационаре откроется отделение для взрослых 
минимум на 60 мест, при необходимости его можно будет рас-
ширить до 200 мест. Помимо оказания паллиативной помощи, 
Фонд имени Анжелы Вавиловой намерен реализовать новый 
проект по медицинской реабилитации участников специальной 
военной операции и членов их семей.

Число беспилотников  
на трассе возрастет
НЕ МЕНЕЕ ПЯТНАДЦАТИ БЕСПИЛОТНИКОВ ПЛАНИРУЕТ 
ЗАПУСТИТЬ КАМАЗ НА ТРАССЕ М-11 В БУДУЩЕМ ГОД.
Как сообщил заместитель генерального директора компа-
нии Ирек Гумеров, полтора года автономные фуры на трас-
се Санкт-Петербург – Москва будут работать в эксперимен-
тальном режиме. В дальнейшем же такие грузовики могут 
передать бизнес-клиентам. «Сегодня мы являемся операто-
ром беспилотного транспорта», – отметил Ирек Гумеров. На-
помним: 14 июня в Санкт-Петербурге состоялось торжест- 
венное открытие участка дороги М-11 «Нева» для курсиро-
вания беспилотных грузовиков «КАМАЗ». В церемонии при-
нимал участие Раис РТ Рустам Минниханов. Тогда по трассе 
было запущено движение трех грузовиков. 3 июля начали 
курсировать еще три машины. Если большегрузы успешно 
пройдут испытания, их начнут применять и на других трас-
сах страны.

Казанский аферист засветился  
в Подмосковье
СОТРУДНИКИ ПОЛИЦИИ ЗАДЕРЖАЛИ 21-ЛЕТНЕГО ЖИТЕ-
ЛЯ КАЗАНИ, КОТОРЫЙ ПОДОЗРЕВАЕТСЯ В ПОХИЩЕНИИ  
У МУЖЧИНЫ КРУПНОЙ СУММЫ ПОД ВИДОМ СОТРУДНИ-
КА БАНКА.
На мобильный телефон 66-летнего местного жителя позвонил 
неизвестный, который представился сотрудником банка, пе-
редает ТАСС. Собеседник сообщил пенсионеру, что с его сче-
тов пытаются снять деньги. Чтобы сохранить сбережения, нуж-
но передать их в службу банка. Потерпевший, согласившись с 
условиями, посетил несколько финансовых учреждений. Со 
своих вкладов он снял все деньги и перевел их через банко-
маты на подконтрольные аферистам счета. За несколько дней 
пожилой человек совершил около 90 переводов. После этого 
он оформил кредит на сумму 430 тысяч рублей, которые также 
перевел мошенникам. В общей сложности житель Московской 
области лишился около 16 миллионов рублей.

> 4
ФАНАТСКИЙ  
СЕКТОР

Предварительные 
результаты 
трансферной 
кампании

спорт

> 4
НАЦИОНАЛЬНЫЕ  
КУЛЬТУРЫ

На кряшенский 
праздник Питрау 
ожидают 50 тысяч 
гостей

традиция

> 3
ТЕАТР  
У МИКРОФОНА

Казанский ТЮЗ 
определился с 
продолжением 
«Ночного трамвая»

проект

> 3
МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ

Отборочная  
комиссия 
представила  
шорт-лист

кино

«Федеральным законом расширяет-
ся круг лиц, которые могут перевозить 
пассажиров. Такие услуги смогут ока-
зывать не только юридические лица и 
индивидуальные предприниматели, но 
и физические лица – самозанятые»,  – 
пояснил глава Миндортранса Татарста-
на Фарит Ханифов

Егор НИКИТИН, «РТ»
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